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Luc 24, 35-48 

 
En écoutant ce passage de l’Évangile selon St-Luc, nous avons sans doute remarqué : 
 
D’abord, les Manifestations de Jésus Ressuscité à ses disciples avec tout ce qu’elles suscitent 

d’étonnements incrédules... On pourrait presque dire du style : "Qu’est-ce qu’il m’arrive? Pincez-moi, je rêve"... 
Puis, il y a les explications de Jésus pour ouvrir ses amis à la compréhension des Écritures. Et, enfin pour 
conclure, il y a l’importance d’être témoin de toutes ces choses depuis Jérusalem (Donc depuis le lieu où l’on se 
trouve) jusqu’aux extrémités de la terre afin d’appeler le monde entier à un total retournement des cœurs et des 
esprits, s’il veut retrouver de vrais chemins de vie et ne pas finir dans l’impasse. 

 
Donc 1°) - On peut voir que non seulement les manifestations de Jésus ressuscité n’ont pas été 

fabriquées par l’imagination des disciples, mais qu’elles se sont imposées à eux et qu’ils en ont été surpris 
jusqu’à avoir bien du mal à y croire... Il en est d’ailleurs ainsi de toutes les manifestations spirituelles sérieuses: 
qu’il s’agisse des apparitions de la Vierge (A Lourdes ou ailleurs... Bernadette aussi s’est demandé ce qui lui 
arrivait quand la Vierge lui est apparue) ou encore à propos d’expériences spirituelles particulières, finalement 
beaucoup plus fréquentes qu’on ne pense et qui se produisent souvent à certaines étapes de nos parcours de 
Foi ou bien à des moments forts de conversion (souvent très inattendus)... Je pense, par ex. à ce jeune homme 
d’une trentaine d’années que j’ai eu occasion de rencontrer ces dernières années. Alors qu’il n’était pas encore 
baptisé, il faisait un reportage photographique en Pologne, et la religion était vraiment le dernier de ses soucis. 
Pourtant, voilà qu’un jour il se trouve soudain remué jusqu’au tripes par une grande icône de "Jésus 
Miséricordieux" apposée à l’extérieur d’une église. Et il est remué au point qu’en quelques instants, il se 
retrouve en larmes aux pieds de l’autel, alors que jusque-là, il mettait son point d’honneur à ne surtout pas 
entrer dans les églises... C’était donc pour lui une chose absolument inattendue et, en quelque sorte, ça lui est 
tombé dessus... Comme quoi, le Seigneur peut encore nous surprendre dans des manifestations tout-à-fait 
actuelles ; et d’ailleurs pas plus tard que ces jours derniers, c’est un homme d’une soixantaine d’années qui me 
racontait le cheminement de foi étonnant qui le remplissait de joie et d’envie d’en faire profiter les autres. 

 
Mais 2°) - Ces manifestations et l’incrédulité qu’elles suscitent souvent, ne sont en réalité que la 

confirmation de ce que l’Écriture et la Parole de Dieu ne cessent de redire depuis des siècles. A savoir que 
depuis le péché des origines, même si Dieu ne cesse d’agir, pour autant, rien ne se fait dans la facilité 
(Bernadette à Lourdes et les voyants de la Vierge en général savent les tracasseries que cela leur a valu), au 
point que l’opposition au juste et sa souffrance sont désormais inévitables, tant il est vrai que la tendance 
spontanée de l’être humain est le plus souvent de résister aux appels de Dieu et de ne pas vouloir lâcher prise 
même quand on entrevoit au fond de notre cœur que la vérité est pourtant là... Oui, nous fonctionnons tellement 
ainsi que nous avons souvent du mal à accepter même des évidences (Du moins, si elles contrarient nos 
envies spontanées). A titre d’exemple, je pense à cet évêque français disant dernièrement dans une lettre à un 
correspondant à propos d’un article de journal erroné : "J’ai eu beau insister auprès de la journaliste pour lui 
dire que ma question ne concernait pas tel groupe particulier, elle a persisté à écrire ce qu’elle avait décidé de 
faire entendre ; c’est vraiment grave par rapport à son métier". Il n’empêche qu’il en est habituellement ainsi, 
tant il est difficile dans notre condition humaine (journaliste ou non) de demeurer de "Bonne foi" quand on veut à 
tout-prix avoir raison. 

 
Or, justement, dans un 3ème temps,  la conclusion de l’Évangile invite tous ceux qui, d’une manière ou 

d’une autre, ont été témoins des manifestations du ressuscité dans leur vie (avec tout ce qu’elles laissent de 
paix et de vraie liberté dans les cœurs)... Oui, L’Évangile invite tous ces témoins à ne surtout pas se laisser 
impressionner par la suffisance railleuse de l’esprit superficiel du monde. Mais, au contraire, à savoir retrouver 
par une grande familiarité avec la Parole de Dieu et les Écritures, tout l’éclairage dont ils ont besoin pour ne 
jamais perdre de vue quels comportements sont effectivement compatibles avec la vraie dignité humaine de 
même qu’avec l’éternel projet de Dieu sur sa Création. 

 
A vrai dire, quand on voit quel genre de témoins sont devenus les disciples après bien des lenteurs à 

croire et à vaincre leurs peurs, nous avons toutes les bonnes raisons de penser que la présence du Christ à nos 
côtés ainsi que la puissance de la Parole peuvent encore en faire autant en chacun de nous aujourd’hui. Il est si 
vrai que dans sa patience et sa Miséricorde infinies, Dieu peut toujours trouver le moyen d’ouvrir de nouveaux 
horizons à toute personne, y compris la plus endurcie, quand elle laisse apparaître la moindre parcelle de 
bonne volonté... Il ne se prive plus alors d’y commencer un chemin de conversion capable de vaincre le pire de 
nos aveuglements et d’extirper même le péché le plus enraciné avec toutes les puissances de mort qu’il 
engendre. 

 
Prions donc l’Esprit-Saint, ce matin, de nous en convaincre, afin de devenir à notre tour, comme les 

apôtres, les témoins dont le monde actuel a tant besoin pour redécouvrir la dimension éternelle de l’existence 
humaine et pour en éprouver dès ici-bas l’incomparable Espérance. AMEN ! 


